

PRESSEMITTEILUNG 2. Mai 2022

Naturerlebnisse, die im Gedächtnis bleiben.

Die Ökologiestation Lahr stellt ihre langjährige Bildungsarbeit vor.

Staatssekretär des Ministeriums für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft, Dr. Andre Baumann MdL, zu Besuch bei der Ökologiestation Lahr.

Seit dem Jahr 1993 ist die Ökologiestation Lahr des Jugendwerks im Ortenaukreis e.V. auf dem Langenhard als Umweltbildungseinrichtung aktiv.

„Umweltbildung im Sinne einer Bildung für nachhaltige Entwicklung vermittelt Kompetenzen, die die Grundlagen für ein verantwortliches und nachhaltiges Handeln legen. Die Ökologiestation Lahr ist hier erfolgreich tätig und eine in der Region über Ländergrenzen hinweg anerkannte Institution“, hat Staatssekretär Dr. Andre Baumann MdL heute (02.05.) bei seinem Besuch vor Ort hervorgehoben. „Ich danke den Aktiven der Ökologiestation Lahr dafür, dass sie in den vergangenen dreißig Jahren die Liebe zu Natur und Umwelt tausenden Kindern und Jugendlichen ins Herz gepflanzt hat.“ Die Stiftung Naturschutzfonds Baden-Württemberg habe seit 1996 mit insgesamt rund 500.000 Euro Projekte der Ökologiestation unterstützt.

Jährlich profitieren zwischen 800 und 1.000 Teilnehmende vom Angebot der Ökologiestation Lahr; darunter vor allem Grundschülerinnen und -schüler, die für dreitägige ökologische Schullandheimaufenthalte auf den Freizeithof kommen. In 25 Jahren konnten so rund 25.000 Kinder erreicht werden, die nicht nur ihr eigenes Wissen erweitert, sondern ihre Erfahrungen auch in ihre Familien oder Freundeskreise hineingetragen haben.

Zusätzlich zu den dreitägigen Veranstaltungen bietet die Ökologiestation eintägige Termine für Schulklassen, gemeinsame deutsch-französische Umweltbildungstage für Schulklassen, Freizeitangebote für Menschen mit und ohne Behinderung sowie Weiterbildungen für Multiplikatorinnen und Multiplikatoren an.

„In unserem Leitbild haben wir als Kern die Bildung für Nachhaltige Entwicklung. Wir orientieren uns an den 17 UN-Zielen der nachhaltigen Entwicklung. Erfahren, Bewerten, Handeln: Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können in unseren Projekten ihre

Gestaltungskompetenzen vertiefen. Vielfältige methodische Ansätze sind eine weitere Basis“, erläuterten Antje Kirsch und Jörg Streib, Leitungsteam der Ökologiestation, ihre ökologische Bildungsarbeit. „Wir sind sehr glücklich über die finanzielle Förderung durch die Stiftung Naturschutzfonds, über die Offenheit für neue Projekte und die Bereitschaft, inhaltliche Schwerpunkte gemeinsam mit uns zu überlegen“, betonten Kirsch und Streib. Weitere Förderer ihrer Arbeit seien zurzeit die Bürgerstiftung der Volksbank und die Regionalstiftung der Sparkasse Offenburg/Ortenau sowie die Aktion Mensch und die Baden-Württemberg Stiftung.

Die mehrfache Auszeichnung von Projekten der Ökologiestation durch die UNESCO im Rahmen der UN-Dekade Bildung für nachhaltige Entwicklung ist eine weitere Anerkennung der geleisteten Arbeit.

Ansprechpartner für die Ökologiestation Lahr:

Antje Kirsch & Jörg Streib

Tel. 07821 76556

info@oekologiestation-lahr.de

www.oekologiestation-lahr.de

Informationen zur Stiftung Naturschutzfonds Baden-Württemberg:

www.stiftung-naturschutz-bw.de